



# Paroisse Saint François d'Assise

Bulletin n° 110 03 86 20 11 94 [pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr](mailto:pere.jean-marie.diouf@nievre.catholique.fr)  
[paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr](mailto:paroisse.stfrancois.assise@nievre.catholique.fr)

Février 2024

Site internet : <https://p-stfa.com>

Editorial

## Accueillons la grâce de ce mois

La nouvelle année 2024 est déjà vieille de son premier mois et le deuxième qui s'ouvre à nous ravive toujours nos espoirs, malgré l'actualité du monde. Tout est grâce !

Conscients que la grâce du Seigneur suffit et que sa puissance se déploie dans la faiblesse, sous le regard de Notre Dame de Lourdes et de Ste Bernadette, fêtées en ce mois, nous prierons et accorderons une attention pastorale toute particulière à nos malades et personnes âgées. St Bernard, dans la prière qui lui est attribuée nous enseigne, s'adressant à la *Très miséricordieuse vierge Marie, qu'on n'a jamais entendu dire qu'aucun de ceux qui ont eu recours à sa protection, imploré son secours et demandé son intercession, ait été abandonné*. Animés de cette confiance, nous mettrons à profit, le 11 février, dimanche de la Santé, pour l'administration du sacrement des malades lors des différentes messes. Le Samedi 10 février, le sacrement ou l'onction des malades sera proposé, comme l'an dernier à tous celles et ceux qui désirent le recevoir dans la foi. Nous comptons sur tous pour que cette activité pastorale soit richement vécue.

En ce mois aussi, nous aurons la joie d'accompagner nos deux catéchumènes Patrice et Aurélie qui cheminent vers la réception des sacrements de l'initiation chrétienne (Baptême, Confirmation, Eucharistie), la nuit de Pâques. Avec eux nous vivrons non seulement le carême, temps de Prière, de Pardon, de Partage, mais encore les scrutins afin de resplendir de la lumière de la résurrection. A travers eux, nous prions aussi pour tous les catéchumènes du monde et leurs accompagnateurs.

Après Noël, nous sommes entrés dans le temps ordinaire avec la couleur verte. Dans quelques jours, nous entrerons dans un autre temps liturgique avec une autre couleur. C'est le temps du carême. Pour bien goûter à la gloire de Pâques, l'Eglise nous propose chaque année un temps de conversion, de ressourcement spirituel afin d'ouvrir nos mains et nos cœurs aux besoins de notre entourage. Du mercredi 14 février, avec l'imposition des cendres, au jeudi 28 mars un temps favorable nous est offert pour une préparation spirituelle des fêtes pascales. Le jeudi saint nous entrerons dans le triduum pascal avec l'institution de l'Eucharistie, le Vendredi Saint : la passion de Jésus et la vénération de la croix. Suivra le grand silence du samedi Saint avant la vigile pascale.

Comme chaque année, le chemin du carême nous est ouvert. C'est une grâce. C'est vraiment le moment favorable pour davantage nous connecter à Dieu et à son prochain. Puisse le Saint Esprit de Dieu vous guider jour après jour et toujours.

Saint temps de carême et bonne route vers Pâques.

P. Jean-Marie DIOUF

Adorons-le !

## Adoration Eucharistique

Béniissons-le !



Eglise d'Anthien  
Tous les samedis toute la  
journée  
Bruno 0786524215

Les mercredis à St Révérien,  
les jeudis à Tannay  
et les vendredis à Lormes  
après les messes du soir

Eglise de Corbigny  
Tous les mardis  
de 13h00 à 18h00  
Cécile 0678047943

« Venez à moi »

-**Venez** à moi vous tous qui peinez sous le poids du fardeau et moi je vous procurerai le repos Mathieu 11 \ 28

-**Venez** à l'écart dans un endroit désert et reposez-vous un peu. Marc 6 \ 31

-Si quelqu'un a soif, qu'il **vienn**e à moi, et qu'il boive. Jean 7 \ 37

Notre Seigneur veut bien conjuguer avec nous le verbe **venir** à tous les temps, sur tous les tons, accordant la couleur de son amour aux nuances de notre vie. Mais il semble préférer l'impératif présent, nous ancrant avec lui dans le temps de Dieu. Il fait sien, notre aujourd'hui, maintenant. Jésus Christ sait parfaitement dans quel monde nous vivons. Il souffre de notre éloignement et s'il nous invite à **venir** en sa présence c'est qu'il connaît tout de nos fragilités.

-**Venez à moi** : pour aller mieux.

J'ai rencontré un médecin de campagne en Normandie, qui lorsqu'il prescrit des soins et médicaments à ses patients, ajoute par foi sur l'ordonnance : une heure d'adoration Eucharistique chaque semaine. Et pour autant, pas besoin d'être souffrant pour aller adorer. Le simple désir de vouloir être en bonne santé spirituelle doit nous motiver. Oui le Christ est un bon médecin, et pas besoin de passer par doctolib pour prendre rendez-vous.

-**Venez à moi** : pour mieux aller.

Allez de par le monde, faites des disciples. Mathieu 28 \ 19. Quand notre Seigneur nous demande de faire quelque chose, il est évident qu'il sait que nous pouvons le faire. Et si nous ne savons pas comment répondre à son appel, alors le mieux est tout simplement d'aller devant le Saint Sacrement le lui demander. Doux Jésus, Où est ma place dans ton Église ? Qui peut m'aider dans ma mission ? Qui a besoin de mon aide ? Comment améliorer mon service ? Montre-moi Seigneur le juste chemin...Christ est présent en son eucharistie, son cœur y bat pour nous.

*Bruno*

### POINT EAP

Le mardi 9 janvier, notre 4<sup>ième</sup> rencontre de l'EAP, étant d'ailleurs la première en cette nouvelle année, nous a permis de nous souhaiter mutuellement les vœux et prières. Comme selon son orientation, l'EAP a émis quelques propositions pastorales pour le carême. Elle s'est aussi félicitée de l'organisation des chemins de croix dans nos églises et encourage vivement les animateurs à une meilleure organisation. Cette année, une recollection paroissiale de carême se tiendra le dimanche 25 février et l'exhortation est faite à tous pour un temps de recueillement à St Léonard. Encore comme activité pastorale, notre EAP pose un regard bienveillant sur les malades et personnes âgées en proposant le sacrement de l'onction des malades.

### POINT CPP :

Il est heureux que le jeudi 18 janvier, le CPP soit réuni pour la deuxième fois. A son ordre du jour figurait **la vie de nos communautés et églises**. Un tour de table qui aura permis de toucher du doigt la réalité de nos communautés et de proposer des pistes pastorales. Il en ressort en résumé pour une aide mutuelle d'encourager le covoiturage pour les messes, de créer des groupes de partage, de mettre dans les églises ouvertes un livre d'or pour recueillir les impressions, souhaits et prières des visiteurs.

**Pour l'accueil des reliques de Sainte Thérèse**, le CPP donne son accord pour ce beau projet que propose le diocèse. Ce fut un beau moment d'échanges avec une proposition finale d'un **pèlerinage paroissial le 28 avril 2024 à Paray le Monial** à l'occasion des 350 ans du jubilé du sacré-cœur.



## Prière des mères

Le mouvement « Prière des mères » est un grand mouvement international, qui a été créé par une anglaise, Veronica Williams, en 1995. Il est répandu aujourd'hui dans 92 pays. « Prière des mères » existe à Corbigny depuis 2014 : au début, nous n'étions que 2 mamans, mais actuellement, nous sommes un petit groupe de cinq personnes qui, au cours de ces réunions, s'unissent dans la prière, et déposent auprès de la croix le nom de leurs enfants, en les confiant à la protection du Seigneur.

Le week-end des 9 et 10 décembre 2023, à Lisieux, a eu lieu un grand rassemblement international de 300 personnes, dont 4 mamans venues de Corbigny. Au cours de ces deux journées, tout un programme avait été proposé : le samedi, à la chapelle « Notre Dame du sourire » du Carmel de Lisieux, il y eut « un temps de prière des mères » intense. C'est à cette occasion que Veronica William annonça qu'après 28 ans de service, elle allait passer le relais à Anne-Marie Asselin. Une nuit d'adoration a terminé cette première journée.

Très tôt le dimanche matin, il y eut une messe à la Chapelle Notre Dame du Sourire de la basilique de Lisieux, présidée par Monseigneur Browet. A la fin de celle-ci, s'est déroulée la cérémonie de passation officielle.

Pour terminer ce rassemblement international, les visites libres de la basilique, de la tombe de Louis et Zélie Martin, parents de Ste Thérèse, ainsi que des reliques de la Sainte, ainsi que l'exposition de crèches venues du monde entier, ont été proposées à tous les participants.

*Elfi Guida*

## **Un miracle de Noël des temps modernes**

L'année 2024 s'annonce plutôt bien pour Brinon, après une année entière à prier et désespérer pour que la pharmacie ne ferme pas ses portes : une pharmacienne désireuse d'acheter l'officine s'est présentée une quinzaine de jours avant la date de fermeture prévue. Véritable buzz sur les réseaux sociaux, la nouvelle s'est répandue telle une trainée de poudre dans nos campagnes, Brigitte Colomines allait repousser sa retraite de quelques mois pour faciliter la reprise de son petit bébé qu'elle gère depuis 1987 avec dévouement et générosité.

Une telle nouvelle ne pouvait que s'accompagner d'une fête surprise orchestrée par ses filles et son mari. Brigitte, entourée par tous ses précieux amis de longue date et de sa famille, a pu célébrer sa retraite amplement méritée avec bonheur le samedi 6 janvier dernier à la Ferme Auberge, qui a servi elle aussi, son dernier repas, puisque Brigitte Blondeau partait en retraite au 31 décembre 2023.

Il y avait un peu plus de 80 convives ce soir-là, de toute religion, bord politique, statut social, mais finalement peu importe puisqu'ils avaient tous un point commun : Brigitte Colomines.

« Je pense qu'on lui a rendu le plus bel hommage possible à sa carrière de pharmacien, sans fausse modestie, j'ai un certain talent pour organiser des événements et j'ai réussi à tenir le secret jusqu'au bout : ma mère pensait jusqu'à son arrivée devant les portes de la Ferme Auberge qu'on allait fêter notre anniversaire à mon père et moi ! Je lui ai également pondu un « faux lien inter-paroissial » et j'ai pu constater qu'elle disait vrai à propos des retards de délai pour récupérer les articles quand elle doit rédiger le vrai lien chaque mois. J'ai également pu me rendre compte que toutes les personnes à qui j'ai demandé de participer pour le lien ont joué le jeu, même le Père Jean Marie Diouf m'a rédigé un édito spécial. C'était sans me douter que je devrais rédiger un article dans le prochain lien en contrepartie mais je le fais et le ferai toujours avec plaisir. »

*Lucie Colomines, 3<sup>e</sup> du nom*

## L'onction des malades

« L'un de vous est malade ? Qu'il appelle les Anciens en fonction dans l'Église : ils prieront sur lui après lui avoir fait une onction d'huile au nom du Seigneur. Cette prière inspirée par la foi sauvera le malade : le Seigneur le relèvera et, s'il a commis des péchés, il recevra le pardon. » Jc 5, 14-15

### 1. Sacrement des malades et Extrême onction

Appelé autrefois l'extrême-onction ou sacrement des mourants, l'onction des malades est, depuis Vatican II, comprise comme étant un sacrement de vie. C'est le sacrement de la présence du Seigneur à nos côtés dans les moments d'épreuve que sont la maladie ou la vieillesse. Le sacrement des malades est un remède pour donner forces à l'âme et au corps, ainsi que le courage d'endurer l'épreuve de la souffrance. Il est également un moyen pour le malade de se réconcilier avec lui-même, ses proches et le Christ.

La célébration de ce sacrement consiste en l'onction d'huile bénite sur le front et en l'imposition des mains. Consacrée par l'évêque lors de la messe chismale annuelle, l'huile dite des malades apporte force et douceur. Elle pénètre la peau, répand sa bonne odeur, fortifie le corps.

Can. 1004 - § 1. *L'onction des malades peut être administrée au fidèle qui, parvenu à l'usage de la raison, commence à se trouver en danger pour cause de maladie ou de vieillesse.*

### 2. Le but et les effets du sacrement des malades

Le sacrement de l'Onction des malades a pour but de conférer une grâce spéciale au chrétien qui éprouve les difficultés inhérentes à l'état de maladie grave ou à la vieillesse. Il est signe de la tendresse de Dieu pour la personne qui souffre.

Le sacrement de l'Onction des malades a comme effet :

- le réconfort, la paix et le courage pour supporter chrétiennement les souffrances de la maladie ou de la vieillesse ;
- le pardon des péchés si le malade n'a pas pu l'obtenir par le sacrement de la Pénitence ;
- le rétablissement de la santé, si cela convient au salut spirituel ;
- la préparation au passage à la vie éternelle.



### Formation pour les équipes liturgiques à l'initiative de l'EAP

Le samedi 20 janvier de 10h00 à 12h00 à l'école St Léonard. Comme à l'accoutumée, nous sommes bien accueillis, un petit café nous attend. Puis nous filons dans une salle de classe, 17 personnes sont présentes et nos 2 "professeurs" les Pères, Michel et Jean-Marie.

Durant l'introduction du Père Jean-Marie, une phrase a particulièrement retenu mon attention :

"Notre service au sein d'une équipe liturgique doit porter du fruit pour nous-même, mais aussi pour les autres." J'ai à cœur de la garder dans la tête lors de nos prochaines préparations, je pense que cela influencera nos choix dans le bon sens.

Je croyais connaître l'essentiel sur le déroulement de la messe. Force est de constater que mes connaissances étaient du genre superficiel. Cet échange m'a permis de toucher le cœur de la liturgie, la profondeur de ce fondement. Tout au long de la matinée nous en avons approfondi les grandes étapes.

La liturgie est ce que l'Eglise vit, croit et célèbre. C'est aussi une action codifiée avec des normes.

**Le Père Jean-Marie nous rappelle que la messe est une action que nous menons avec Dieu et que Dieu mène avec nous.**

Je remercie les membres de l'EAP et les Pères, Michel et Jean-Marie, pour ce voyage qu'ils nous ont permis de faire au cœur de la messe.

*Louisia*